



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

7 de abril de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

INFORMACIÓN CONGRESO

Buscan más atribuciones en el Congreso para lograr objetivos municipales

<https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-mas-atribuciones-en-el-congreso-para-lograr-objetivos-municipales/>

Los diputados integrantes de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales pretenden tener mayores atribuciones para coadyuvar con el gobierno estatal, los gobiernos municipales y sociedad para el logro de los objetivos municipales. En una iniciativa de ley que presentan como Comisión, Gloria del Carmen Tapia, Seyra Alemán y Marco Polo Aguirre, señalan que el Congreso puede expedir leyes en materia municipal que tengan por objeto establecer las bases generales de la administración pública municipal y del procedimiento administrativo y está facultado constitucionalmente para comunicarse con el Ejecutivo o Judicial por medio de comisiones de su seno.

En encerrona sin celulares los 40 diputados de Michoacán revisan finanzas

<https://www.contramuro.com/en-encerrona-sin-celulares-los-40-diputados-de-michoacan-revisan-finanzas/>

<https://revolucion.news/continua-encerrona-de-diputados-para-analizar-gasto-en-congreso/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-privado-diputados-y-secretaria-de-finanzas-se-re%C3%BAnen-para-saber-en-qu%C3%A9-se-gasta-el-presupuesto>

En absoluta privacidad, en un hotel del Sur de la ciudad, lejos de sus curules y fuera del escrutinio público a que se expondrían en las arenas del Pleno, los 40 diputados del Congreso de Michoacán revisan este miércoles el ejercicio del presupuesto, respecto al cual fueron denunciadas millonarias irregularidades. Además de las y los legisladores del Congreso de Michoacán, a la encerrona también fue citada la secretaria de Administración y Finanzas, Rocío Pineda Gochi; la “plenaria” se lleva a cabo en el hotel Holiday Inn, de avenida Camelinas, y para los asistentes quedó prohibido el ingreso con celulares o cualquier dispositivo electrónico.

Este jueves, Aguililla tendrá nueva alcaldesa

<https://indiciomich.com/este-jueves-aguililla-tendra-nueva-alcaldesa/>

Será este jueves 7 de abril del año en curso, que el Congreso del Estado le tomarán protesta a la nueva Presidenta Sustituta del Ayuntamiento de Aguililla, María de Jesús Montes Mendoza. La nueva alcaldesa llegará luego que el presidente municipal electo, Cesar Arturo Valencia Caballero, fuera asesinado el pasado 10 de marzo cuando salía de una reunión de seguridad. Montes Mendoza, es originaria de Aguililla, fue regidora por el PRD en el periodo 2015-2018, candidata a la presidencia municipal por el PRD en 2018 y regidora por el PVEM en 2021. El nombramiento fue a propuesta por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), instituto al que pertenecía el exalcalde.

Observaciones a autoridades anteriores más que hacerse públicas se deberían denunciar: Adriana Hernández

<https://mimorelia.com/noticias/politica/observaciones-a-autoridades-anteriores-m%C3%A1s-que-hacerse-p%C3%BAblicas-se-deber%C3%ADan-denunciar-adriana-hern%C3%A1ndez>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

Al considerar que las observaciones a la gestión de autoridades anteriores, más que hacerse públicas, se deberían denunciar ante las instancias correspondientes, la presidenta de la mesa directiva del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández Íñiguez señaló que cada quien es responsable de responder a la ciudadanía durante su período. En entrevista, señaló que los que ahora gobiernan deben de dar resultados ya que lo que se hizo en el pasado se evaluará ante las instancias correspondientes. Esto luego de que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó sobre observaciones en los contratos de Ciudad Salud por mil 127 millones de pesos.

Diputados adquirieron software de 5.4 mdp; desconocen dónde está y su utilidad <https://www.contramuro.com/diputados-adquirieron-software-de-5-4-mdp-desconocen-donde-esta-y-su-utilidad/>

Nadie sabe dónde está y ni cuál era la utilidad de un software adquirido en diciembre pasado por el [Congreso de Michoacán](#), y que costó 5 millones 460 mil pesos de pesos de dinero público de las y los michoacanos. De acuerdo con el último informe del Comité de Administración y Control, se solicitó información del referido software a la Secretaría de Administración y Finanzas, que encabeza Rocío Pineda Gochi, sin embargo, la petición fue desatendida. “Estamos investigando; en el mes de diciembre se compró un software de 5.4 mdp y no sabemos dónde está, no sabemos de qué es ni para qué fue. Vamos a presentar las denuncias correspondientes y no vamos a solapar a nadie”, declaró el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, el pasado miércoles 30 de marzo.

Buscan endurecer penas para “motosicarios” en Michoacán

<https://www.contramuro.com/buscan-endurecer-penas-para-motosicarios-en-michoacan/>

Considerar como homicidio calificado el asesinato que se consume utilizando una motocicleta e imponer la pena de cárcel correspondiente es la propuesta de la diputada del Partido del Trabajo (PT), Belinda Hurtado Marín, en el Congreso de Michoacán. La propuesta constituye una reforma al Código Penal, con el argumento legal que se instituye a la “ventaja”, que implica la perpetración de cualquier delito desde una motocicleta, debido a las facilidades que provee este medio de transporte para realizar la fechoría y huir de las víctimas y de las autoridades.

Exceso de personal y déficit de recursos enfrenta el Congreso del Estado: Juan Carlos Barragán

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/exceso-de-personal-y-deficit-de-recursos-enfrenta-el-congreso-del-estado-juan-carlos-barragan.htm>

Las modificaciones al presupuesto del Congreso del Estado, fue con la finalidad de destinar recursos para viajes nacionales, viáticos para determinado evento, gasolina, papelería en exceso y algunos otros rubros, confirmó el diputado local e integrante del Comité de Administración y Control, Juan Carlos Barragán. Agregó que prácticamente son cerca de 40 millones los que se tienen que ubicar, y en un primer momento las modificaciones que se presentaron en días pasados, en el Comité de Administración y Finanzas era la modificación al presupuesto que iba destinado a medios de comunicación, de 24 millones de pesos a 31 millones de pesos.

Boletines:



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

Propone Reyes Galindo iniciativa para fortalecer el Turismo Cultural en Michoacán

Recuperar y fortalecer el Turismo Cultural, uno de los sectores que mayor derrama económica deja a la entidad, es el objetivo de una iniciativa que propone el diputado Reyes Galindo Pedraza a través de la cual busca que se estipule en el marco normativo de las leyes de Michoacán y asimismo darle la promoción que se requiere, desde las instancias gubernamentales competentes. Para ello el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), planteará ante el Pleno del Congreso de Michoacán una propuesta en la que se adicione un capítulo V denominado "Del Turismo Cultural", en donde se señale que es obligación de la Secretaría de Cultura del Estado coordinarse con las instituciones turísticas locales para generar políticas públicas y acciones que promuevan, conserven y enriquezcan el patrimonio de los destinos turísticos culturales de la entidad.

NOTA POLITICA

Revelan desfalco de Silvano Aureoles en obras de Ciudad de Salud por más de mil millones de pesos

<https://metapolitica.news/2022/04/06/revelan-desfalco-de-silvano-aureoles-en-obras-de-ciudad-de-salud-por-mas-de-mil-millones-de-pesos/>

<https://revolucion.news/la-transa-de-silvano-mas-de-mil-mdp-en-licitaciones-simuladas-para-la-construccion-de-hospitales/>

El diario *Milenio* publicó hoy un reportaje en torno a las obras de Ciudad Salud, iniciadas durante la administración del exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, presumida como la mayor obra de su administración, pero con diversas irregularidades, empezando por licitaciones presuntamente simuladas en diversos contratos por una cantidad de alrededor de mil millones de pesos. La investigación de los peritos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) dejó 11 pliegos de observaciones, 16 recomendaciones y 25 Promociones de Responsabilidad Administrativa Sancionatoria (PRAS).

Consejo Indígena valora colocación de casillas para revocación de mandato

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/consejo-indigena-valora-colocacion-de-casillas-para-revocacion-de-mandato-8098384.html>

El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) definirá este miércoles en reunión de asamblea general, si permite o no, la instalación de casillas electorales para la consulta de revocación de mandato que se llevará a cabo el próximo domingo 10 de abril. El vocero del CSIM, Pável Ulliánov Guzmán, adelantó que se está valorando la posibilidad de que los centros de votación sean colocados, toda vez que, en el proceso electoral de 2021, las comunidades que se rigen por la determinación de autogobierno decidieron no participar, al no verse representados por alguna institución política.

Consulta de Revocación es una trampa, el PRI no participará: Memo Valencia

<https://indiciomich.com/consulta-de-revocacion-es-una-trampa-el-pri-no-participara-memo-valencia/>

El dirigente en Michoacán del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, advirtió que no van a participar este domingo 10 de abril en la Consulta Popular de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

Revocación de Mandato. “Nuestro partido no participará en la consulta, creemos que es una trampa”, recalcó durante su primer rueda de prensa al frente de este instituto político. El líder del PRI en estado puntualizó que los recursos gastados en este ejercicio pudieron ser aprovechados en sectores más necesarios y benéficos para la población.

Listo el INE para instalar casillas, se tendrá una cobertura del 35%

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/listo-el-ine-para-instalar-casillas-se-tendra-una-cobertura-del-35/>

A las 11 de la noche del próximo domingo se dará a conocer el conteo directo de los resultados de la Consulta de Revocación de Mandato, y se espera que a más tardar el martes próximo el Instituto Nacional Electoral (INE) daría a conocer los resultados oficiales que serían entregados al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). David Alejandro Delgado Arroyo, Vocal Ejecutivo del INE en Michoacán detalló que hasta el momento no han tenido que suspender la instalación de casillas por cuestiones de seguridad, por lo que se tendrá una cobertura del 35% de las casillas en comparación con el pasado proceso electoral, es decir, se instalaran 2 mil 168.

INE ordena retirar publicaciones en redes sociales sobre la Revocación de Mandato

<https://mimorelia.com/noticias/politica/ine-ordena-retirar-publicaciones-en-redes-sociales-sobre-la-revocaci%C3%B3n-de-mandato>

En sesión virtual la Comisión de Quejas y Denuncias del **Instituto Nacional Electoral** (INE) resolvió cuatro asuntos con solicitudes de medidas cautelares; en uno de ellos se declaró procedente la solicitud por considerar que se promociona indebidamente la **Revocación de Mandato**; y los otros tres asuntos se declararon improcedentes, al estimar que los promocionales, en apariencia, son válidos. INE ordena a personas servidoras públicas retirar publicaciones en sus redes sociales relacionadas con el proceso de Revocación de Mandato.

A partir de hoy se suspende toda difusión sobre Consulta de Revocación, hay veda hasta el 10 de abril

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127709-a-partir-de-hoy-se-suspende-toda-difusion-sobre-consulta-de-revocacion-hay-veda-hasta-el-10-de-abril.html>

A partir de hoy a la media noche se suspende la difusión de revocación de mandato por parte del Instituto Nacional Electoral, según la ley votada el pasado Septiembre en que así lo establecieron los legisladores federales. Tampoco debe haber propaganda de ningún tipo de asociaciones que promueven este ejercicio democracia participativa. Ante estos tres días de veda para que los ciudadanos reflexionen, en sesión este Miércoles del Consejo General del INE, el consejero presidente Lorenzo Córdova Vianello consideró absurdo que desde Gobierno Federal se acuse al órgano electoral de presuntamente no estar promoviendo la consulta, cuando fue el mismo partido en el Poder el que estableció estos criterios en la Cámara.

Gobierno de Bedolla debe apurarse a tener definida una estrategia de seguridad, señala Cristóbal Arias



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127694-gobierno-de-bedolla-debe-apurarse-a-tener-definida-una-estrategia-de-seguridad-senala-cristobal-arias.html>

Para el senador morenista, Cristóbal Arias Solís, "está empezando a asentarse" el gobierno de su correligionario Alfredo Ramírez Bedolla, y "es mucho pedir" que en solo medio año se pueda desarrollar todas sus políticas y planes, pero donde "debiera de apurarse en tener un norte claramente definido" es en materia de seguridad, urgió, ya que "se está convirtiendo diariamente en una carnicería diaria y no queremos eso" ni para Michoacán ni para el país. El legislador federal michoacano enfatizó que se requiere de una estrategia a fortalecer en materia de seguridad integral para el estado en coordinación con el Gobierno de la República a fin de que haya medidas y acciones contundentes que lleven a restablecer la paz, la tranquilidad pública y el respeto a la integridad física y al patrimonio de los michoacanos.

El PRI quiere borrar "las décadas de corrupción que sumergieron al país y a Michoacán en la pobreza": Giulianna Bugarini

<https://metapolitica.news/2022/04/06/el-pri-quiere-borrar-las-decadas-de-corrupcion-que-sumergieron-al-pais-y-a-michoacan-en-la-pobreza-giulianna-bugarini/>

La dirigente de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, resaltó los resultados de Alfredo Ramírez Bedolla al frente de la administración por obtener ahorros por 264 millones de pesos. Bugarini Torres dijo que en la oposición, y específicamente en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), "quieren olvidar las décadas de corrupción que sumergieron al país y a Michoacán en la pobreza y el atraso". "En seis meses, Ramírez Bedolla ha demostrado que sin corrupción se puede gobernar, tal y como lo mandata la Cuarta Transformación, todo el ahorro va en beneficio del pueblo", señaló.

NOTAS GOBIERNO

Por combate a corrupción ha ahorrado Gobierno de Michoacán 264 millones en licitaciones públicas

<https://revolucion.news/por-combate-a-corrupcion-ha-ahorrado-gobierno-de-michoacan-264-millones-en-licitaciones-publicas/>

Como parte de la estrategia de combate a la corrupción que ha implementado el Gobierno de Michoacán, en lo que va de la actual administración se han ahorrado 264 millones de pesos, únicamente en lo que corresponde a los rubros de licitaciones públicas, dio a conocer el Gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla. Al respecto, refirió que esto se ha logrado únicamente por concepto de combate a la corrupción ya que dijo, hay algunas empresas que ganaron licitaciones durante la pasada administración por un concepto en particular, misma licitación que volvieron a ganar por segunda vez durante el actual gobierno y aún así se han logrado ahorros considerables.

Niega Bedolla presionar a los alcaldes a participar en la revocación de mandato en Michoacán

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/niega-bedolla-presionar-a-los-alcaldes-a-participar-en-la-revocacion-de-mandato-en-michoacan.htm>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, negó que haya presión de su parte hacia los alcaldes del estado para que participen en la consulta de revocación de mandato a realizarse el próximo domingo, pues el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, aseguró que el Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, les ha solicitado movilizar ciudadanos para participar en la consulta. En conferencia de prensa, Ramírez Bedolla señaló que es normal que Ocampo Córdova realice ese tipo de declaraciones al ser un partido de oposición, por lo que restó importancia a las declaraciones del militante del partido del sol azteca.

Bedolla Presume: Ya Ahorramos 264MDP Gracias A Que No Hay Corrupción

<https://www.changoonga.com/2022/04/06/bedolla-presume-ya-ahorramos-264mdp-gracias-a-que-no-hay-corrupcion/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-han-ahorrado-264-mdp-en-licitaciones-porque-no-hay-corrupcion-gobernador/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/hasta-1000-mdp-de-ahorro-en-licitaciones-transparentes-ramirez-bedolla/>

Con el 15 por ciento de las licitaciones realizadas ya cuenta con un gran ahorro respecto a lo realizado por la administración anterior, informó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Sin corrupción hemos ahorrado 264 millones de pesos”, resaltó durante la conferencia de prensa realizada esta mañana. El mandatario estatal recalcó que comparado con el gobierno de Silvano Aureoles Conejo, fue sustancial la disminución del pago a los proveedores.

Faiespum tendrá mil mdp para municipios; Alfredo Ramírez anuncia que se pone fin al “coyotaje” de recursos

<https://metapolitica.news/2022/04/06/faiespum-tendra-mil-mdp-para-municipios-alfredo-ramirez-anuncia-que-se-pone-fin-al-coyotaje-de-recursos/>

Al remarcar que este año el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Municipales (Faiespum) tendrá una bolsa a ejercer de mil millones de pesos, el gobierno de Michoacán dio a conocer que se cerrará el paso a los gestores de estos recursos y al coyotaje. Esto lo remarcó Alfredo Ramírez, gobernador del estado, y detalló que el monto previsto para este 2022 representa un incremento de 15% con respecto al ejercicio fiscal anterior, cuando estaba todavía Silvano Aureoles al frente del gobierno. Aseveró que en la operación del Faiespum se identificó que “había mucha corrupción”, derivado de las mismas reglas de operación, las cuales ya fueron ajustadas para que los mismos municipios, sin intermediarios, puedan acceder a ellos sustentando a través de proyectos claros en los cuales se pretenden utilizar los recursos.

“Si Elías Ibarra debe informar sobre licitaciones simuladas, lo hará”: Alfredo Ramírez

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/si-elias-ibarra-debe-informar-sobre-licitaciones-simuladas-lo-hara-alfredo-ramirez-8099773.html>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/127690-hasta-carcel-podrian-alcanzar-ex-funcionarios-advierte-el-gobernador.html>

El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que en caso de ser necesario, el secretario de Salud, Elías Ibarra, informará sobre los señalamientos que lo vinculan en la simulación de [licitaciones](#) que se dieron en la pasada administración para



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

la construcción del Hospital General e Infantil. Y es que luego de que Milenio publicara un reportaje en el que se revela que el gobierno de Silvano Aureoles Conejo realizó licitaciones simuladas para beneficiar a empresas relacionados con el exsecretario de gobierno, Carlos Herrera Tello, y el yerno de Roberto Madrazo, Alexis Nickin Gaxiola, también salió a la luz que una de las firmas en estos documentos es la de Elías Ibarra, quien fungía como titular de Salud en el estado.

Insiste gobernador en que FGR atraiga caso Arantepacua

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/127687-insiste-gobernador-en-que-fgr-atraiga-caso-arantepacua.html>

Luego de justificar las movilizaciones y hechos vandálicos que se registraron el martes durante la manifestación de comuneros de Arantepacua, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla insistió en que el caso debe de ser atraído por la Fiscalía General de la República y el fiscal estatal excusarse. Aseguró que hay libertad de manifestarse y expresar sus demandas luego de los disturbios en la fiscalía estatal y palacio de gobierno. En conferencia de prensa, el mandatario estatal insistió en que su gobierno ofrecerá disculpas públicas a la comunidad indígena de Arantepacua por los hechos de hace 5 años porque así lo recomendó la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y se debe de cumplir.

Tribunal de Justicia Administrativa retoma normalidad

<https://postdata.news/tribunal-de-justicia-administrativa-retoma-normalidad/>

Con base en la más reciente evaluación de las autoridades sanitarias en Michoacán, según la cual nuestra entidad se encuentra en semáforo verde frente a la pandemia por COVID-19, el Tribunal de Justicia Administrativa en el estado (TJAM) se prepara para volver a la normalidad. Así fue acordado este día durante una sesión del Pleno, donde la magistrada y magistrados integrantes del mismo votaron en forma unánime por retomar el horario de atención al público pre-pandemia, esto es: de lunes a viernes, de 9:00 a 15:00 horas.

#Michoacán ¡Gracias! KCSM Se Las Da A Bedolla Por Evitar Que Bloqueen El Tren

<https://www.changoonga.com/2022/04/06/michoacan-gracias-kcsm-se-las-da-a-bedolla-por-evitar-que-bloqueen-el-tren/>

Hay oportunidades de crecimiento para el Puerto de Lázaro Cárdenas compita los las terminales portuarias estadounidenses, indicó el presidente de Kansas City Southern de México (KCSM), Óscar del Cueto Cuevas. El empresario agradeció el apoyo del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, para evitar los bloqueos de las vías del ferrocarril. “Agradecí el apoyo por mantener el Estado de Derecho y hablamos que con la fusión CPKC”, expresó a través de sus redes sociales. Del Cueto recalcó la importancia de la unión con **Canadian Pacific** para que se puedan trasladar mercancías desde el puerto michoacano hasta el Este de los Estados Unidos.

MORELIA

Ayuntamiento de Morelia insiste en que comuneros reparen escultura

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ayuntamiento-de-morelia-insiste-en-que-comuneros-reparen-escultura-8095963.html>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que se mantiene vigente un acuerdo para que integrantes del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) reparen los daños ocasionados a la escultura conocida como Los Constructores, misma que fue derribada el pasado 14 de febrero, hecho por el cual se detuvo por unas horas a 24 personas de distintas comunidades. Aunque liderazgos del CSIM aseguraron el lunes que el ayuntamiento ya otorgó un perdón legal por estos hechos, Martínez Alcázar precisó que lo que existe es un acuerdo resarcitorio, por lo que no hubo denuncias penales, pero sí el compromiso por reparar los daños causados, sin hablar necesariamente de aportar dinero.

Intentan vecinos retirar bloqueo de normalistas en salida a Pátzcuaro

<https://www.quadratin.com.mx/principal/intentan-vecinos-retirar-bloqueo-de-normalistas-en-salida-a-patzcuaro/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habitantes-de-morelia-exigen-respuesta-de-las-autoridades-ante-manifestaciones-8100239.html>

Luego de que normalistas bloquearan la circulación en salida a Pátzcuaro, a la altura de Xangari, vecinos de la zona se agrupan para proceder con el desalojo de los estudiantes. “Vamos a quitarlos. Ya basta de que nos estén bloqueando la salida”, es lo que expresan los morelianos mientras invitan a los automovilistas a unirse a la causa, pues se dicen hartos de los cierres carreteros que afectan los traslados de cientos de habitantes y visitantes. Los vecinos pidieron a las unidades, con las que los normalistas cerraron la vialidad, retirarse del lugar para poder liberar la circulación.

Con fugas, el 40% de la red de agua potable en Morelia: OOAPAS

<https://revolucion.news/con-fugas-el-40-de-la-red-de-agua-potable-en-morelia-ooapas/>

En Morelia, el 40 por ciento de la red de distribución de agua potable presenta fugas, lo que ha provocado un descenso en la presión de agua en los domicilios de la ciudad, así como un incremento en la contaminación del agua que llega hasta los hogares, aseveró el Sub Director de Distribución del Organismo Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Morelia, Francisco Servín. Esto representa que 900 de los mil 800 kilómetros de tuberías que atraviesan la ciudad presentan algún tipo de fugas, por lo que dijo, para rehabilitar esta cantidad de tuberías, es necesario una inversión de dos mil millones de pesos.

No se tiene contemplada ley seca en Michoacán: Yankel Benítez

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-se-tiene-contemplada-ley-seca-en-michoacan-yankel-benitez-8100168.html>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-habra-ley-seca-en-morelia-por-consulta-de-revocacion-de-mandato/>

El Instituto Nacional Electoral (INE) ya solicitó al gobierno del estado se pronuncie sobre si prohibirá la venta de alcohol este fin de semana, en el marco de la jornada electoral por la Revocación de Mandato. Sin embargo, hasta la tarde de este miércoles no hay respuesta. A pregunta expresa, el vocal ejecutivo del instituto, David Alejandro Delgado Arroyo, detalló que ya se pidió al gobierno un pronunciamiento, toda vez que se trata de un mecanismo en el que tienen la potestad brindada por la ley. En lo que se refiere a Morelia, el secretario del ayuntamiento Yankel Benítez dijo que hasta esta tarde no se tiene previsto prohibir la venta de alcohol el fin de semana, ni en establecimientos ni en bares. “



7 de abril de 2022

Morosos por servicio de agua potable en Morelia adeudan 435 mdp: OOAPAS

<https://postdata.news/morosos-por-servicio-de-agua-potable-en-morelia-adeudan-435-mdp-ooapas/>

Un total de 435 millones 608 mil pesos, es el total de la cartera vencida que registra el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) de Morelia por diferentes tipos de servicio. El director general del OOAPAS, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez desglosó que el mayor rezago de los pagos permanece en el servicio doméstico de agua potable, que suman más del 50% del adeudo con 284 millones 592 mil pesos. Mientras que, algunas dependencias gubernamentales y municipales, deben al organismo operador 69 millones, del cual a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMNSH) corresponden 36 mdp.

Pronto Morelia dejará el cubrebocas obligatorio

<https://pcmnoticias.mx/2022/04/05/pronto-morelia-dejara-el-cubrebocas-obligatorio/>

Ante la tendencia a la baja de casos COVID-19 en Morelia, el alcalde Alfonso Martínez Alcázar refirió que ya se analiza la posibilidad de quitar la medida que obliga a los ciudadanos a portar el cubrebocas en espacios públicos. Se tiene que revisar en base a los protocolos de actuación por la pandemia, el porcentaje de camas ocupadas, el número de casos activos, etc, pero el panorama es muy alentador, vamos muy avanzados y esperamos pronto, si en la mesa de salud del gobierno del estado y del municipio se determina, probablemente pronto pudiéramos estar retirando el cubrebocas al menos en los espacios abiertos.

NOTAS DE SALUD

México registra 12 mil 144 contagios de Covid, se triplica cifra en 24 horas

<https://revolucion.news/mexico-registra-12-mil-144-contagios-de-covid-se-triplica-cifra-en-24-horas/>

México registró 12 mil 144 nuevos contagios de covid-19, lo que significa que en 24 horas prácticamente se triplicaron, ya que apenas el martes, se reportaron 4 mil 223 casos, por lo cual, la cifra total aumentó a 5 millones 683 mil 288. Los fallecimientos a consecuencia de coronavirus se incrementaron a 323 mil 403 debido al reporte de 85 muertes. El indicador del semáforo de riesgo epidémico, por ejemplo, tiene a las 32 entidades federativas en color verde por segunda quincena consecutiva.

Michoacán registra 17 casos de COVID-19 este miércoles, reporta Secretaría de Salud

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-registra-17-casos-de-covid-19-este-miercoles-reporta-secretaria-de-salud/>

En el último día, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reportó solo 17 nuevos casos de COVID-19 en todo el estado, con los cuales suman 172 mil 387 casos acumulados en dos años de epidemia. Los contagios más recientes están distribuidos en seis municipios: 11 en Morelia, dos en Sahuayo y uno más en Uruapan, Pátzcuaro, Parícuti y Tacámbaro, de acuerdo con el corte epidemiológico de este miércoles. Según las autoridades sanitarias, en el último día no ocurrieron muertes por COVID-19 en la entidad, pero sí se agregaron 2



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

decesos “extemporáneos”, uno en Uruapan y otro en Chilchota, los cuales sucedieron en una fecha anterior, pero hasta ahora se dan a conocer y se añaden al total de muertes por la epidemia.

Analiza gobierno de Michoacán vacuna Covid para menores de 5 a 11 años

<https://www.contramuro.com/analiza-gobierno-de-michoacan-vacuna-covid-para-menores-de-5-a-11-anos/>

El gobierno del estado no descarta la posibilidad de vacunar a menores de entre 5 y 11 años de edad contra el [Covid-19](#). El titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres informó a **Contramuro** que las autoridades sanitarias se encuentran haciendo esa valoración de la posibilidad de vacunar a este grupo etario. Lo anterior, en virtud de que la Comisión de Salud y Asistencia Social el Congreso de Michoacán emitió un exhorto al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para que se vacune a los niños.

EDUCACION

Titular de la SEP vendrá a Morelia a finales de abril

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/titular-de-la-sep-vendra-a-morelia-a-finales-de-abril-8099403.html>

Para continuar con el proceso de la federalización de la nómina educativa, la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) Delfina Gómez Álvarez, visitará la capital michoacana a finales de este mes, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En rueda de prensa, el funcionario refirió que tendrá una reunión con la secretaria los días 27 y 28 de abril para continuar con dicho tema. “Entre otros temas, viene a ver el tema de la federalización, es un tema del que con quitamos el dedo del renglón”, dijo Ramírez Bedolla.

Programa UMSNH segunda convocatoria para ciclo escolar 2022-2023

<https://cuartopodermichoacan.com/programa-umsh-segunda-convocatoria-para-ciclo-escolar-2022-2023/>

Esta segunda convocatoria está prevista publicarse para el registro de aspirantes del 6 al 29 de julio de este año para los lugares disponibles que queden de la primera convocatoria que está vigente en este momento. El secretario académico de la Máxima Casa de Estudios, Orépani García, informó que esta nueva convocatoria será solo para lugares que queden disponibles de las 44 carreras que se ofrecen. Sin embargo, dijo que en cuestión del área de la salud son mínimos los lugares, solo medicina queda sin disponibilidad.

Con camiones atravesados, estudiantes bloquean salida a Pátzcuaro, a la altura de Xangari

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/video-con-camiones-atravesados-estudiantes-bloquean-salida-a-patzcuaro-a-la-altura-de-xangari/>

<https://www.atiempo.mx/destacadas/normalistas-vuelven-a-secuestrar-camiones-y-bloquean-salida-a-patzcuaro/>

Estudiantes normalistas mantienen bloqueada la salida a Pátzcuaro, a la altura de Xangari en la capital michoacana. Desde temprana hora, y con tráileres atravesados, los estudiantes



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

cerraron la circulación en ambos sentidos, lo que ha provocado la molestia de cientos de automovilistas. Al sitio arribaron elementos de la Unidad de Restablecimiento del Orden Público (UROP), quienes se encuentran en la zona en la espera de alguna orden.

¡Se equivocó! Gobernación prometió federalización hace dos semanas y no cumplió
<https://www.contramuro.com/se-equivoco-gobernacion-prometio-federalizacion-hace-dos-semanas-y-no-cumplio/>

A pesar de que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aseguró el pasado 19 de marzo que en 15 días estaría la federalización de la nómina, no se cumplió. El sábado 19 de marzo, el secretario de Gobernación vino a presentar el Plan de Apoyo a Michoacán y ahí a la letra expresó: “En 15 días vendrá a Michoacán la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez para finalmente concretar la federalización de la nómina educativa”. Es decir, debió concretarse en estos días o el próximo fin de semana; referente a ello el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que será a finales de abril cuando la titular de la SEP esté en Michoacán.

Arrancó marcha del Sitchbem; exigen destitución de Teresa Mora Covarrubias
<https://www.contramuro.com/arranco-marcha-del-sitchbem-exigen-destitucion-de-teresa-mora-covarrubias/>

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/llega-al-centro-de-morelia-marcha-del-sitchbem/>
Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) exigirán este miércoles la destitución de Teresa Mora Covarrubias, directora del subsistema. Los agremiados al Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Sitchbem), ya se concentran en el monumento a Lázaro Cárdenas desde donde partirán para hacer pública su exigencia. En marcha, exigirán además la restitución de cuatro de sus compañeros, quienes fueron destituidos por Mora Covarrubias, señalan, en un acto arbitrario y con desconocimiento de los lineamientos del Colegio de Bachilleres.

Maestros no respetan contratos y mueven plazas a su conveniencia abandonando escuelas: SEE

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/maestros-no-respetan-contratos-y-mueven-plazas-a-su-conveniencia-abandonando-escuelas-see/>

La Dirección de Primaria de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) ha detectado a 5 mil docentes en puestos de actividad administrativa y cerca de otros 6 mil profesores que cobran en un centro de trabajo diferente al que laboran, apuntó el director de Educación Primaria, Erick López Villaseñor. En entrevista con La Voz de Michoacán, el funcionario indicó que desde el mes de octubre se ha mantenido la toma del área de la dirección en las Oficinas Centrales de la SEE, por parte de la expresión Poder de Base de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), pero también la expresión antagónica a esta y que encabeza Gamaliel Guzmán, quienes exigen su salida.

NOTAS DE SEGURIDAD



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

Fiscalía va contra comuneros de Arantepacua por destrozos en sus instalaciones <https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/fiscalia-va-contra-comuneros-de-arantepacua-por-destrozos-en-sus-instalaciones/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) dio a conocer que actuará bajo el cauce del debido proceso contra los responsables que causaron destrozos en sus instalaciones, durante la marcha que realizaron este martes comuneros de Arantepacua, para exigir justicia por la intervención policial ocurrida en su demarcación, hace 5 años, hecho que dejó varios muertos. La Fiscalía señaló que es su principal papel es garantizar el derecho a la justicia, en pleno respeto a los derechos humanos, como el de la libre manifestación, “sin embargo, lamentamos los actos de violencia que se realizaron en perjuicio de la institución, generando temor en el personal y usuarios del edificio principal y Fiscalía Regional de esta ciudad”, indicó la institución en un comunicado.

Incendios activos en Tingüindín, Madero, Aquila y Chilchota

<https://primeraplana.mx/archivos/865257>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/brigadas-combaten-5-incendios-forestales-en-michoacan-8100990.html>

Apesar de los esfuerzos, hay hasta hoy cuatro incendios forestales activos en los municipios de Tingüindín, Madero, Aquila y Chilchota. En lo que va de la temporada de incendios, Michoacán se ubica como la tercera entidad a nivel nacional con el mayor número de conflagraciones con 210 siniestros y en el número 10 en cuanto a áreas afectadas, con mil 959 hectáreas dañadas. Para hacer frente a los siniestros, han colaborado 4 mil 670 brigadistas, la mayoría de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), seguido de su homólogo estatal, Cofom, brigadas municipales, elementos de Protección Civil, del Ejército Mexicano y voluntarios.

Se registra fuerte incendio forestal en Zinapécuaro

<https://www.contramuro.com/se-registra-fuerte-incendio-forestal-en-zinapecuaro/>

Un fuerte incendio forestal se ha reportado en el municipio de Zinapécuaro, entre la zona boscosa conocida como Las Orquídeas y el Ejido San José del Rincón, de acuerdo a información emitida por el cuerpo de Bomberos voluntarios del lugar. Al sitio acudieron brigadas de guardabosques, ejidatarios y el cuerpo de Bomberos, sin embargo no lograron sofocar el fuego que continuó durante la noche y madrugada de este miércoles, sin que se haya podido controlar. De acuerdo a lo señalado por los Bomberos, son ya cientos de hectáreas las que se han perdido en el bosque, debido a este incendio que ha dejado a la cabecera municipal y varias comunidades aledañas literalmente “bajo el humo”.

Reportan incendio en el Cerro del Punhuato

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reportan-incendio-en-el-cerro-del-punhuato/>

Una columna de humo se observa en el Cerro del Punhuato desde las 13 horas de este miércoles. Se desconocen las causas del incendio forestal, sin embargo, las condiciones climáticas generan un aumento en la intensidad de la conflagración, pues las temperaturas en el estado han fluctuado entre los 28 y 35 grados en las últimas semanas. Brigadas de la Comisión Forestal del estado (Cofom) atienden el reporte. Hace apenas 15 días ocurrió un incendio en la Loma de Santa María, también en la zona Sur de Morelia, que mantuvo a la entidad entre las tres del país con afectaciones forestales de grandes dimensiones en



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

7 de abril de 2022

marzo, junto al incendio del cerro de Tepoztlán, Morelos; y el Bosque La Primavera, en Jalisco.

Localizan mina antipersona en Tepalcatepec

<https://grupomarmor.com.mx/2022/04/06/localizan-mina-antipersona-en-tepalcatepec/>

Derivado de una acción operativa desplegada desde la Base de Operaciones Interinstitucional (BOI), los elementos de las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (Sedena), así como de la Guardia Nacional (GN), localizaron en este municipio un artefacto explosivo. En cumplimiento al deber, los oficiales de la Policía Michoacán realizaban una movilización de seguridad coordinados con el personal castrense y los agentes de la GN, cuando localizaron en un predio de la localidad Loma Blanca, el citado artefacto de forma cilíndrica, ante ello, de manera inmediata se implementó el protocolo de actuación para evitar la detonación del aditamento y prevenir accidentes.

Michoacán: detectan falsificación de documentos personales en cibercafés

<https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-detectan-falsificacion-de-documentos-personales-en-cibercafes/>

Con la implementación de las actas de nacimiento en formato digital en Michoacán, se detectó la falsificación de este documento personal, especialmente en los llamados cibercafés. Regularmente se les conoce como cibernets, un lugar de renta de computadoras para navegar por internet, pero también cuentan con servicios de impresión de actas de nacimiento, CURP, copias y asesorías de trámites en línea básicos, pero que son utilizadas para imprimir actas de nacimiento apócrifas. La mecánica de impresión de estos documentos falsos consiste en un aparente programa, con espacios en blanco que son llenados con los datos del usuario y padres, mismas que se detectaron en oficiales del interior del estado, la Dirección de Registro Civil, Relaciones Exteriores, entre otras.